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第８次旭川市総合計画基本計画改定案に対して寄せられた意見について

○ 募集期間：令和元年８月２８日（水）～令和元年９月３０日（月）

○ 意見提出者：１０４件（個人１０４件，団体０件）

※ 意見については，読みやすくするために，要約・修正等を行っています。

番号 意 見 意見の取扱い

１

●市内高等学校は，人口減少により生徒が減少しており，校舎も老朽化して

いる。市が財政難の中で，学校経営を行っていくことは難しいので，高等学

校の統廃合を進めてほしい。

○学校の統廃合に関する御意見として，内容に

つきましては，関係部局と共有させていただき

ます。

２

●市内高等学校は，人口減少や過疎化により生徒が減少しており，校舎も老

朽化している。市が財政難の中で，学校経営を行っていくことは難しい。ま

た，市内高等学校吹奏楽部は部員が少なく，そのままにしておくと廃部にな

ってしまうので，高等学校の統廃合を進めてほしい。

○学校の統廃合に関する御意見として，内容に

つきましては，関係部局と共有させていただき

ます。

３

●市内中学校は，人口減少や過疎化により生徒が減少しており，校舎も老朽

化している。市が財政難の中で，学校経営を行っていくのは難しいので，中

学校の統廃合を進めてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

４

●市内中学校は，人口減少により生徒が激減しており，校舎も老朽化してい

る。市が財政難の中で，学校経営を行っていくのは難しいので，中学校の統

廃合を進めてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

５
●廃校となった学校の跡地を利用して，プライベートプール付き客室の旅館

等を誘致してほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

資料５
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６

●旭川空港に航空自衛隊の分屯基地を併設し，大雪山の遭難救助や海水浴の

水難救助のため，救難ヘリコプター，救難捜索機，輸送機を配備させてほし

い。

○旭川空港に関する御意見として，内容につき

ましては，関係部局と共有させていただきます。

７
●市内の閉館した旅館跡地にプライベートプール付き客室の旅館を誘致して

ほしい。

○企業立地に関する御意見として，内容につき

ましては，関係部局と共有させていただきます。

8

●市内高等学校は，人口減少により生徒が減少しており，校舎も老朽化して

いる。市が財政難の中で，学校経営を行っていくのは難しいので，高等学校

の統廃合を進めてほしい。

○学校の統廃合に関する御意見として，内容に

つきましては，関係部局と共有させていただき

ます。

9

●市営プール施設は，人口減少により利用者が激減しており，建物も老朽化

している。競泳プールを廃止し，ファミリープールを誘致して高砂台か神居

町神岡に移転させてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

10
●買物公園まつりで，水着を着た女性たちによるダンス，歌のライブコンサ

ートが見たい。

○イベントの運営に関する御意見として，内容

につきましては，関係部局と共有させていただ

きます。

11

●市営プール施設は，人口減少により利用者が減少しており，建物も老朽化

している。競泳プールを廃止し，ファミリープール等を誘致し，東旭川町倉

沼の旭山公園に移転させてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

12
●アニメの絵柄による女性用水着のビキニを店舗で販売してほしい。 ○店舗で販売する商品については，各店舗の判

断によるものと考えております。

13
●プール施設を男性が利用する際には，ラッシュガードを着用するように義

務付けてほしい。

○公園，スポーツ施設の運営に関する御意見と

して，内容につきましては，関係部局と共有さ

せていただきます。
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14
●障害者を一般企業に就職させるため，障害者福祉施設で行われている様々

な行事を終了させてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

15
●廃校となった学校の跡地を利用して，プール付き客室の旅館等を誘致して

ほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

16
●旭川美術館の建物が老朽化しているので，台場地区の国道 12号線沿いにあ

る土地に新築移転してほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

17

●子ども医療費助成を周辺町並みに引き上げてほしい。

この間，旭川市の助成が拡充してきたが，周辺町の助成には及んでいない。

子ども医療費助成を理由に，周辺町で家を新築した人が少なからずいる。人

口減の歯止めと少子化対策として，子ども医療費助成拡大は大きな効果があ

るといえる。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

18

●高齢化対策の一環として，介護労働者の処遇改善のための自治体の施策、

例えば、介護福祉士養成校の奨学金新設などが必要だと考える。

自助・互助中心の地域包括ケアシムテムが構築されたとしても，公的なサ

ービスは必要である。ところが，現在，多くの事業所で人手不足である。

人的体制が整わないために，事業を閉鎖するところも出てきている。介護

労働者の処遇改善を基本計画に入れるべきだと思う。

○基本政策３において，福祉や介護に関わる人

材の確保に係る表現の追加を検討します。

19

●LGBT の人たちの権利向上も重要である。そのような人たちでも，変わらな

い権利を行使できるよう，例えば同性カップルを自治体として認め，人権が

保障されるよう先進事例に見習い自治体として努力をすることをぜひ計画に

盛り込んでほしい。それにより，移住する人が増えることも考えられる。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。
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20

●障がいを持つ方が社会参加できる機会を増やすことも重要である。障がい

者雇用や福祉的雇用だけではなく，就労を望む方がたくさんいる。企業に対

する新たな助成金の新設なども計画に入れてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

21
●廃校となった学校の跡地を利用して，プール付き客室の旅館等を誘致して

ほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

22

●春光台地区の千代の山公園にあるプール施設は，人口減少により利用者が

激減しており，建物も老朽化しているので，神居町春志内の国道 12号線沿い

に新築移転してほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

23
●神居公民館，神居支所，神居児童センターの建物が老朽化しているので，

神居町忠和の旧東海大学跡地に新設移転させてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

24
●高齢者福祉施設の新設をやめさせてほしい。 ○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

25

●子供から大人まで誰でも楽しめるプール用品であるウォータースライド等

を店舗で販売できるようにしてほしい。

（ほか同様の意見１件）

○店舗で販売する商品については，各店舗の判

断によるものと考えております。

26
●子供から大人まで誰でも楽しめるベランダ用ファミリープールを店舗で購

入できるようにしてほしい。

○店舗で販売する商品については，各店舗の判

断によるものと考えております。

27
●シルバー人材センターの建物が老朽化しているので，中心市街地活性化と

して，買物公園にあるビルに移転させてほしい。

○中心市街地の活性化に関する御意見として，

内容につきましては，関係部局と共有させてい

ただきます。
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28
●公園緑地協会の建物が老朽化しているので，中心市街地活性化として，買

物公園にあるビルに移転させてほしい。

○中心市街地の活性化に関する御意見として，

内容につきましては，関係部局と共有させてい

ただきます。

29

●競泳プールは，人口減少により利用者が激減しているので，競泳プールの

新設をやめさせてほしい。

（ほか同様の意見１件）

○公園，スポーツ施設の運営に関する御意見と

して，内容につきましては，関係部局と共有さ

せていただきます。

30
●ゴミ減量のため，リサイクルショップで水着も店頭販売させてほしい。 ○店舗で販売する商品については，各店舗の判

断によるものと考えております。

31
●リサイクルプラザが東旭川町に移転することに伴い，古新聞等の選別工場

を設置し，従業員に選別作業をさせてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

32

●公園にあるプール施設は，人口減少により利用者が激減しており，建物も

老朽化している。市が財政難の中，経営を行っていくのは難しいので，プー

ル施設の統廃合を進めてほしい。

○公園，スポーツ施設の運営に関する御意見と

して，内容につきましては，関係部局と共有さ

せていただきます。

33

●帯広や釧路に行く都市間バスは，人口減少により利用客が激減している。

旭川から帯広・釧路間の運行を終了させ，旭川から苫前・羽幌間の運行を開

始させてほしい。

○交通体系に関する御意見として，内容につき

ましては，関係部局と共有させていただきます。

34

●リサイクルプラザが東旭川に移転することに伴い，リサイクルプラザで実

習を行っている障害者福祉施設には就労継続支援A型事業所を新設し，リサ

イクルプラザには古新聞等を選別作業する工場を設置し，従業員や就労継続

支援A型事業所の利用者たちに古新聞等の選別作業をさせてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。
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35

●市内小・中学校は，人口減少により児童生徒が激減しており，校舎も老朽

化している。市が財政難の中で，学校経営を行っていくことは難しいので，

小・中学校の統廃合を進めてほしい。

また，廃校となった学校の跡地を利用して，プール付き客室の旅館等を新

設してほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

36

●花咲スポーツ公園のプール施設は，利用者が激減しており，建物も老朽化

しているので，統廃合で閉鎖させ，その跡地にビーチバレーコートを新設し

てほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

37
●消防音楽隊の演奏を見たいので，消防音楽隊を市内の様々なイベントに参

加させ，演奏を行わせてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

38
●旭川空港の運航便に，利尻線や奥尻線を追加してほしい。 ○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

39
●下水処理センターの建物が老朽化しているので，神居町共栄に新築移転さ

せてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

40
●ゴミの減量のため，町内会の資源回収で衣類も回収させてほしい。 ○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

41

●障害者福祉施設の就労継続支援B型，就労移行支援の利用者を自力で通所

させるため，障害者福祉施設が行う自動車による送迎の対象者を，生活介護

の利用者だけにしてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

42
●市内の温泉旅館の建物が老朽化しているので，中心市街地活性化として，

駅前の宮下通の土地に新築移転させてほしい。

○企業立地に関する御意見として，内容につき

ましては，関係部局と共有させていただきます。
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43
●北星公民館の建物が老朽化しているので，大町地区の土地に新築移転し，

エレベーターを設置してほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

44

●旭川第二小中学校の廃校を阻止して存続していくため，旧旭川東栄高等学

校跡地の校舎に移転させ，東光地区に住んでる中学生を旭川第二小中学校に

一部通学させてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

45

●常磐公園，花咲スポーツ公園，千代の山公園，新富公園にあるプール施設

は，人口減少により利用者が減少しており，建物も老朽化しているので，統

廃合し，キャンプ場のあるカムイの杜公園に新築移転させてほしい。

（ほか同様の意見１件）

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

46
●市民生活館の建物が老朽化しているので，中心市街地活性化として，買物

公園にあるビルに移転させてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

47
●新旭川公民館の建物が老朽化しているので，大雪通の国道 39号線沿いの土

地に新築移転し，エレベーターを設置してほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

48
●プール施設を男性が利用する際には，ラッシュガードを着用するように義

務付けてほしい。

○公園，スポーツ施設の運営に関する御意見と

して，内容につきましては，関係部局と共有さ

せていただきます。

49
●障害者を近文リサイクルプラザで雇い，空き缶，空き瓶の選別作業をさせ

てほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

50

●近文市民ふれあいセンターにある競泳プールは，人口減少により利用者が

減少しており，建物も老朽化している。競泳プールを廃止し，ファミリープ

ール等を誘致して建て替えてほしい。

（ほか同様の意見３件）

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。
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51

●市内中学校は，人口減少により生徒が減少しおり，校舎も老朽化している。

また，市内中学校の吹奏楽部は部員や観客が減少しており，そのままにして

おくと廃部になる。市が財政難の中で，学校経営を行っていくのは難しいの

で，中学校の統廃合を進めてほしい。

（ほか同様の意見１件）

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

52
●障害者を旅館のフロントの受付や接客を行う従業員として雇わせてほし

い。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

53

●障害者福祉施設の就労移行支援，就労継続支援B型の利用者に中小企業の

ポケットティッシュ等の製品の生産作業をやめさせ，仕事の訓練としてパソ

コンを使用する文書作成，ハガキ作成，名刺作成など PC操作の仕事をさせて

ほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

54
●障害者を障害者福祉センター「おぴった」の清掃員として働かせてほしい。

（ほか同様の意見１件）

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

55

●安心して子供を生み育てる事の出来る環境が整い，子供がすくすくと成長

している。子供の成長を喜び合う事の出来る温かな地域社会が形成されてい

る。スポーツの振興は，市民の健康作りや体力の向上のみならず，各種大会

や事前合宿の誘致に寄り，競技力の向上や交流人口の増加に寄り賑わいの創

出にもつながる物で有る他，本市を本拠地とするプロスポーツチームの誕生

等に寄り，市民に身近にスポーツに接する機会の創出や次世代のアスリート

の養成も期待出来る物で有る。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。
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56

●旭川タワーを建築する。地下通路や地下街を作る。伊の沢に花園を作る。

近文に市営のアイヌ記念館を作る。嵐山に展望台を作る。バラエティに富ん

だ商店街に成る。数多くのホテルや全ての都市銀行・信託銀行，デパート等

が建設されてほしい。旭川市内近郊に高等学校を新設する。新しい総合大学

などの新規参入を目指す。スタルヒン球場等にコンサートやイベント等の新

規参入を目指す。子育てサークルの運営等に支援し，年間約５万人の出産を

目指す。大企業の旭川支店ビルの新規参入を目指す。保育園，幼稚園，小・

中学校の新規参入を目指す。旭川市消防局が発足する。旭川防災協会の旭川

市民センター等が発足する。旭川市消防局の地上１０階建ての新規参入を目

指す。旭川競馬場の再開を目指す。鷹栖から美瑛までを新旭川市と統合する。

旭川府庁ビルの地上１５階建ての新規参入を目指す。新しい旭川府知事，副

知事が発足する。北ガスビルの地上１０階建ての新規参入を目指す。民間ビ

ル地上２０～４０階建ての新規参入を目指す。新たな民放テレビ局，総合大

学，大手新聞社旭川支社ビル，地下鉄，路面電車を建設し，開業してほしい。

旭川市役所を地上３０階建てに建て替える。旭川市内近郊の地上５０階建て

タワーマンションは約５００軒を達成している。薬局は近くて便利になる。

旭川市内近郊のタクシーも増車している。旭川市内近郊の警察本部の工事が

始まっている。ジェイアール北海道バス旭川市内６営業所を旭川電気軌道が

譲渡する。北海道中央バス㈱旭川市内５営業所を道北バス㈱が譲渡する。高

速バスに旭川行きが必要である。ＪＲに旭川方面行きが必要である。旭川か

ら東京へは，北海道新幹線の所要時間が約４時間位である。旭川市の人口が

約２３０万人を増やしたい。人口は約７倍増加傾向にある。旭川ジャンクシ

ョンは暫定４車線を作りたい。旭川駅の１番ホームから１０番ホームは学園

都市線・東京方面へ拡大する。映画館は市内中心部に必要だ。作業所を建設

してほしい。旭川ナンバーの車を増やす。旭川府現代美術館を刷新し改築す

る。道北所蔵品美術館を建設してほしい。劇団四季旭川劇場の新規参入を目

指す。旭川共催ホールで全ての映画試写会の開催を目指す。中学生・高校生

の制服を廃止し，服装は自由とする。学校の夏休み・冬休みの期間を変更す

〇今後の取組等の参考とさせていただきます。
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る。旭川市内近郊の総合専門学校約７０校の完成を目指す。滝川地方の旭川

ナンバーにしたい。旭川地区に展開されていないコンビニエンスストアの新

規参入を目指す。旭川市の予算額を１兆５０００億円増やしたい。旭川中央

郵便局ビルの完成を目指す。残り１５か所の地上４階建ての郵便局の新規参

入を目指す。閉店している店舗を再開する。各自動車メーカーの新規参入を

目指す。年末年始の業務は１２月２９日～１月３日となる。政令指定都市新

旭川市を目指す。２０３０年以降も旭川冬季オリンピックパラリンピックを

誘致する。各予備校の新規参入を目指す。旭川市内１０００店舗を目指す。

総合病院の新規参入を目指す。旭川から根室までは旭川府を目指す。国の機

関の新規参入を目指す。旭川府知事，旭川府議会，旭川市長（政令指定都市），

旭川市議会選挙は，賛成する。全ての旭川市の住民投票に賛成する。不動産

会社の新規参入を目指す。各新聞社の販売店の新規参入を目指す。旭川から

仙台までのフェリー号の新規参入を目指す。旭川の魚介の収穫の取り入れを

目指す。旭川フェリーターミナルの新規参入を目指す。バス等の緑ナンバー

全て旭川２００か行きにしたい。２０４０年旭川全ての祭りが懸念される。

旭川近郊にショッピングセンターの新規参入を目指す。お盆バスは８月１３

～１５日，年末年始のバスは土日祝日ダイヤ，１２月２９・３０・３１日，

１月１・２・３日を運行したい。都市間高速バスの各地から旭川方面行きの

新規参入を目指す。新型ハイブリッドバスを年間約４００台購入する。高速

バス旭川号１日４０往復増便を目指す。全ての中央バスが有力である。各自

動車メーカーの新車バスを購入する。廃止となった旭川駅方面行きのバスを

再開したい。旭川市内の初乗り運賃を値上がりする。旭川・道北地方の通年

定期観光バスの新規参入を目指す。旭川市内の半区間，３区間，４区間の運

賃を廃止する。旭川のバスターミナルののりばが拡大される。民間バス会社

においては駅前ターミナルの工夫がされている。道央自動車道の高速は途中

で乗車・降車でき，サッポロファクトリー前に停車する。ＪＲ鉄道の各便の

増便を目指す。旭川市内近郊の路線バスは増便を目指している。
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57

●街の魅力向上や機能強化が図られ，街全体に新たな人の流れと賑わいが生

まれている。空港の機能充実や国内外への路線拡大の他，交通結節機能の強

化に寄り，北北海道の交通の要衝として，拠点性の強化が図られている。国

外との多様な交流が拡大し，本市を始め北北海道全体において人や街，産業

等の国際化が図られている。之らチームからは，本市のスポーツ環境に対し

て好評価を得ており，今後も之迄の実績を踏前，２０２０年の東京オリンピ

ック，パラリンピック，さらには２０２２年の北京オリンピック，パラリン

ピックも視野に入れた誘致活動等を展開していく方向で有る。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

58

●都市交通整備の方針 旭川駅付近における交通結節機能を強化し，交通の

利便性向上に取り組む。（旭川市政令指定都市）スタルヒンドームと東光ドー

ムの建設予定地を目指す。屋根付きだからこそ雨の日や雪の日でも試合が出

来るように成る。旭川市内全域の国勢調査人口増加を目指す。全ての上昇率

を達成している。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

59
●障害者を農業センター･花菜里ランドに雇わせるようにしてほしい。 ○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

60
●障害者を市立旭川病院で食器洗い，調理として働かせてほしい。 ○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

61
●障害者を小中学校の用務員として雇わせるようにしてほしい。

（ほか同様の意見１件）

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

62
●旭川文学資料館，放送大学の建物が老朽化しているので，東旭川にある旧

旭川小学校跡地の校舎に移転させてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。
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63

●中心市街地活性化として，旧北都中学校跡地にプライベートプール付き客

室のホテルやファミリープールを新設してほしい。

（ほか同様の意見１件）

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

64
●旭山動物園のジェットコースター跡地に，ファミリープール施設を新設し

てほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

65

●旭川聖苑は，高齢化社会により空きが無くなって混雑してしまうので，末

広，春光，北星，中央西，亀吉，江丹別，神居地区のために，近文町の土地

に火葬場，市営墓地を新設してほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

66
●学校跡地の利用について，廃校舎に客室，レストラン，売店を設置し，グ

ラウンドにビニールプールを設置してほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

67
●公園にビニールプール施設を新設してほしい。 ○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

68
●中心市街地活性化として，常磐公園にビニールプール施設を新設してほし

い。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

69

●中心市街地活性化として，ブルーインパルスの展示飛行を北海道音楽大行

進の開会式で行わせてほしい。

（ほか同様の意見１件）

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

70
●民間企業には，ファミリープールを新設してほしい。

（ほか同様の意見１件）

○民間企業の施設の新設については，各企業の

判断によるものと考えております。
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71
●旧川のおもしろ館の建物を解体してほしい。 ○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

72
●女性たちによる「おかめ踊り」を見たいので，上川神社例大祭神輿行列で

行わせてほしい。

○イベントの運営に関する御意見として，内容

につきましては，関係部局と共有させていただ

きます。

73
●東旭川公民館の瑞穂分館，西神楽公民館公民館の就実分館は，人口減少に

より利用者が激減しており，建物も老朽化しているので，閉館させてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

74

●小学校のプールは，人口減少により一般市民の利用者が激減しているので，

一般開放を終了させてほしい。

（ほか同様の意見１件）

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

75
●廃校となった学校の跡地にプライベートプール付き客室，ガーデンプール

のある旅館を新設してほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

76
●中心市街地活性化として，吹奏楽の演奏を北の恵み 食べマルシェ，旭川

冬まつり会場で行わせてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

77

●新聞紙上（朝日新聞６月１５日）で東海大学跡地活用策に関する記事を読

み，旭川市の未来を形づくる「学際・学園都市」（仮称）の創設を提案したい

と考えている。

「学際・学園都市」は学校（小・中・高校），高等教育機関（大学，専門学

校など），研究所，社会教育施設などで構成し，社会・地域を連携・協働する

開かれたシステムで展開するものとする。それぞれの施設は誘致あるいは既

存の施設の移設により，地域外，地域内との交流を可能にする。このことは

多様な考え方や視点が培われ，社会や地域の問題発見と解決につながると考

える。特に学校教育は旭川市の未来を担う人材の育成として重要であり，「学

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。
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際・学園都市」における教育は社会とつながり，学びが社会と生きている様

子を実践し，学ぶことの楽しさ，意欲，探究心を育み，課題の発見や解決に

取り組む力に結びついていくものと考える。また，「学際・学園都市」では，

いま世界が直面している諸問題，たとえば環境問題やエネルギー問題など地

域・旭川市のもつ自然や資源の特質を基盤に研究を深め，発信できるものと

考える。「学際・学園都市」における独特の教育が社会が直面する諸問題に地

域性を生かしたすぐれた研究を展開するためにも，地域外・世界からの人材

の流れを活発にし，留学生を受け入れるシステムの充実も必要と考える。

そして「学際・学園都市」は魅力的な教育，先進的研究の取りくみで，地

域外や海外からも注目されるモデル都市として発展し，行きたい，住みたい，

学びたい地域になることを希望する。

注目を集めることで，地域の文化である食文化や伝統文化なども地域外へ

発信できるものと考える。

78
●近文リサイクルプラザで古着の選別作業してる障害者福祉施設の利用者た

ちを 7人から5人に減らしてほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

79
●プール施設にある競泳プールは，人口減少により利用者が激減しているの

で，競泳プールの営業を終わらせてほしい。

○公園，スポーツ施設の運営に関する御意見と

して，内容につきましては，関係部局と共有さ

せていただきます。

80

●廃校となった学校の跡地にプライベートプール付き客室の旅館等を新設し

てほしい。

（ほか同様の意見１件）

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

81
●石狩川フェスティバルにおいて，ウォータースライダー，フレームプール，

ビニールプールなどを使用したプールのイベントを行わせてほしい。

○イベントの運営に関する御意見として，内容

につきましては，関係部局と共有させていただ

きます。
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82
●最近，高齢者が運転する自動車の交通事故が相次いでいるので，交通事故

防止のために，70歳以上の高齢者には自動車を運転させないでほしい。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

83

●障害者たちが一般企業に就職してから仕事が上手に出来るように支援して

ほしい。

（ほか同様の意見１件）

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

84
●市内の遊園地跡地に，プール施設を設置してほしい。 ○企業立地に関する御意見として，内容につき

ましては，関係部局と共有させていただきます。

85

●常磐公園、花咲スポーツ公園，千代の山公園，新富公園にあるプール施設

の競泳プールは，人口減少により利用者が激減しており，建物も老朽化して

いるので，競泳プールを統廃合で減らし，ファミリープールとして神居町富

沢にあるカムイの杜公園に新築移転させてほしい。

（ほか同様の意見１件）

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。

86

●高齢者が最後の時まで地域で住み続けられるための在宅医療などの情報が

必要だと思う。住んでいる人が幸せでなければ旭川に人を呼び込めないとも

思う。

私どもの町内会も１７０戸世帯で８２名の７７才以上の方がいる。お金の

使い方も時代に合った方法を考えて同じ事ができなくなっているのが現状で

ある。（行事など）

３０年先を見据え，先細りする町内会費を若い世代に負担をかけない様，

市の補助を受けた防犯灯のＬＥＤ整備するなど今できる事を町内会として取

り組み中である。小さい事は町内会，市民委員会がするので，旭川市として，

住民が希望を持てる様な舵取りを期待している。

○御意見の内容につきましては，関係部局と共

有させていただきます。
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87

●少子高齢化と人口減少の問題について，データでも見られるように，ここ

３３年間の間に人口が３万人も減ってしまい，それと同様に働き手の人口も

減っている。それに比例するように高齢者の割合が増加しているということ

や，又，旭川市内にあるビルの空き室が多くなったことが目につくようにな

っている。何故，このように人口減少がおきたのかなど等，旭川市としての

分析や，それに対する対策など具体的なものがあれば，お聞きしたい。

○意見をいただいた方には別途，回答を送付し

ます。

88
●市民説明会について，旭川市役所の方々が解りやすく詳細な説明書を作成

して解説いただいたが，参加人数が少なく残念に感じた。

○市民参加の推進に関する御意見として，内容

につきましては，関係部局と共有させていただ

きます。


